

El Obrero Balear

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 5 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: VILA, 5

Precios de suscripción: En Palma 0'25 ptas. al mes—fuera de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5'00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'00 pta.

AÑO XVIII NUM. 811
Palma de Mallorca 24 de Agosto de 1917

Toda la correspondencia de Redacción dirijase a *Juan Riera Albert* y la de Administración a *Bartolomé Labrés*.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

AVISO

Suplicamos a todos los suscriptores, paqueteros y corresponsales se pongan al corriente de pago o de lo contrario suspenderemos el envío de periódicos.

LA ADMINISTRACIÓN

El momento actual

La revolución ha terminado. No queremos hablar de ella por ahora, puesto que no podemos hacerlo tal como el asunto merece ser tratado.

Pero si queremos decir algo de la prensa diaria que se ha publicado estos días y que se ha puesto al lado del Gobierno del señor Dato,

(Leed EL OBRERO BALEAR)

Se conoce que la prensa diaria ha ido a informarse en buena fuente;

(DIFUNDID LA PRENSA OBRERA)

En un mismo periódico hemos leído que al detener a nuestros compañeros Besteiro, Anguiano, Largo Caballero, Saborit y Virginia Gonzáles, cada uno de ellos buscó un escondite y que al ser detenidos el Inspector les invitó a que cenaran.

Luego hemos leído en el mismo periódico que no es cierto que se escondieran y que fué Largo Caballero quién pidió les dejaran cenar. Y así de esta manera se han ido propagando noticias sin que ningún periódico haya mantenido la verdad del hecho.

Y como ésta, muchas otras noticias se han publicado, sin que hasta la hora presente podamos saber en certeza que es lo que ha pasado en España, aunque nos lo figuramos.

Y esta prensa que ha sido fiel intérprete del deseo del Gobierno suponemos será recompensada por el Sr. Dato que ufano dirá que el movimiento no ha tenido importancia y que toda la prensa ha protestado de la huelga revolucionaria.

El próximo 3 de Septiembre darán principio las clases diurna y nocturna en el Centro Instructivo de la calle de Vila, 5-1.º

Trabajadores, leed

“EL OBRERO BALEAR”

todas las semanas

Del regalo del gremio de fundidores han correspondido a los números siguientes:

Primer y cuarto premios.—Juan Homar, Rotlet (carretera de Lluchmayor) a los números 14.685 y 14.684 (por aproximación).

Quinto premio.—Un bolsillo de plata por aproximación al primer premio, al número 14.686, Guillermo Bosch (Rotlet).

Tercer premio.—Una sortija, ha correspondido al número 1.099 a Sebastián Galiana.

Segundo premio.—Aún no se ha presentado el dueño y ha correspondido al número 4.194.

SEMBLANZAS SOCIALISTAS

Pablo Lafargue

Este ilustre socialista, español por su nacimiento y francés por filiación paterna, nació en Santiago de Cuba, cuando aún las Antillas eran españolas, en 1842. Hijo de franceses, tomó por patria la de sus padres, que pertenecían a la clase pudiente, dándole una esmerada educación.

Muy joven aun fué enviado por su familia a París, con objeto de ingresar en la Facultad de Medicina, en la que ingresó, en efecto, siendo expulsado de la misma en 1865 por tomar parte en el Congreso Socialista internacional que tuvo lugar en aquel año en Lieja (Bélgica).

Imposibilitado de continuar sus estudios en la Facultad de París, se trasladó a Londres, donde conoció y trató intimamente a Carlos Marx, de quien más tarde fué hijo político, por haber contraído matrimonio con Laura Marx, hija del fundador del Socialismo científico.

Después de hacerse médico en Inglaterra, pasó nuevamente a París, donde tomó parte en varios sucesos, especialmente en los de la «Commune», en los que tomó parte activísima. Cuando fracasó aquel movimiento, tuvo que salir de Francia, pasando una larga temporada en España, desde donde se trasladó a Portugal.

Indultado por el Gobierno francés en 1880, se trasladó nuevamente a Francia, donde colaboró activamente en los periódicos más avanzados, desde los que hizo una activa propaganda colectivista y revolucionaria, por las que fué rudamente perseguido, valiéndole varias condenas, la mayor parte de las cuales tuvo que sufrir hasta su final.

En la cárcel estaba precisamente cuando fué elegido diputado en 1891, cargo que desempeñó poco más de dos años, pues en las elecciones verificadas en 1893 salió derrotado.

Apartado desde entonces de la política activa, se dedicó exclusivamente a la propaganda, tanto escrita como oral, por medio de conferencias principalmente.

Tomó parte en todos los Congresos socialistas que se celebraron en su época, siendo uno de los personajes socialistas que más dejaron sentir su opinión en ellos.

Tuvo el original y estafalario capricho de poner límite a su vida, que fijó en los sesenta años, dispuesto a no sufrir por ningún concepto los ataques y calamidades propios de una prolongada vejez.

Cuando llegó el fatal día que él mismo había fijado para su muerte, se dispuso a suicidarse; y como su esposa manifestara deseos de no querer sobrevivirle, ambos, de común acuerdo, ingirieron una disolución de cianuro de potasa a elevada dosis, falleciendo rápidamente el día 25 de noviembre de 1911.

Aparte de su gran propaganda oral y de una fecundísima labor periodística, escribió muchos folletos y las siguientes obras, todas de gran importancia: Curso de «Economía social», 1883. «El Comunismo y la evolución económica», 1892, y «El Socialismo y la conquista de los poderes públicos», 1899.

Fué Lafargue uno de los hombres más populares de su época.

C. I. M.

PARADOJAS DE UN ESPAÑOL

El Club «Guerrita»

Al viajero que llega a Córdoba y pregunta a un guía que es lo más importante que puede visitar en la ciudad de los Califas, de seguro le responden: «El Club «Guerrita» y la Mezquita.» La Mezquita para los extranjeros, pero el Club para los extranjeros y para los indígenas.

El Club «Guerrita» está en el centro de la ciudad y en piso bajo. La pieza principal es una pecera. Esta pecera, que en un principio no llama la atención ni por el tamaño ni por el decorado: va adquiriendo relieve a medida que se va conociendo su historia. Porque ni una de las banderillas, ni una de las cabezas de toro que decoran paredes y *panneaux* deja de tener transcendencia.

Una de «berrendo» y cornibrochao», por ejemplo, que parece que no tiene importancia, es, como quien no dice nada, la cabeza auténtica y verdadera que enganchó a *Desperdicios*. Con una de las «cornibrochadas» cogió al torero, entrando por la mandíbula y saliendo por el ojo izquierdo. Le iban a llevar a la enfermería, porque tenía derecho a ir, pero el matador tiró el ojo, diciendo: «Esos son desperdicios. Dejarme.» Y de resultados de esta hazaña, el toro murió «recibido», el torero se quedó tuerto y la cabeza del berrendo fué a parar a aquella panóplia para honra y gloria del Club «Guerrita».

Otra cabeza de un chorreao» todavía tiene más atrevimiento. Esta se atrevió con el «maestro». Hirió al propio *Guerrita*, sin miramientos de ninguna clase; porque esta clase de bichos no repara en maestros ni se fija en finuras de tauromaquia.

Y otro «cárdeno» y «corniabierta», si es verdad lo que me han contado, aun hizo mucho más que los otros dos: hizo limpieza de

todos los peones, pisoteó a dos monos bastante sabios y, «cuadrándose, arremetiendo y tirando por derecho», fué a parar al callejón, donde perdió el conocimiento, muriendo de un modo muy triste: de un golpe recibido en la cabeza y sin la mano de un amigo ni el consuelo de la familia.

Como se ve, las piezas del museo son buenas; pero la mejor de todas es el presidente, el «propio ombre» en persona, o sea el insigne *Guerrita*.

Guerrita es el alma del Club. Es el mismo Club, es el altar mayor, el mihrab de aquella mezquita.

A la una de la tarde van llegando a ella los devotos; todos gente de sombrero ancho, de pantalón estrecho, de «soguilla», de botas de paño de brillar con botones de nácar, de camisa rociada con pedrería y con ese peinado que todos sabemos. Allí a esperar que venga «Er ombre», sin hablarse palabra unos a otros. Se sientan en corro, dejando un puesto vacío donde tiene que sentarse el tal «ombre», y en cuanto son las dos menos cuarto entre El, dice «ola», y se sienta:

En cuanto se ha sentado todo el mundo escucha.

El maestro no habla.

Todo el mundo sigue escuchando.

Pasa media hora; y el maestro, nada.

Los admiradores venga callar.

Al cabo de una hora parece que va a hablar.

¿Qué irá a decir? Son todo oídos, todos, Los toreros viejos, los de pocas «hierbas», hasta la cabeza del «berrendo», todos escuchan.

Peró ha sido toro. El *Guerrita* ha tosido.

Uno de los devotos cierra dos puertas.

Y el maestro continúa callando, y todos, escuchándole, callan también.

De repente habla y dice:

—Jase caló.

¡Dios del cielo! ¿Qué ha dicho!

—¡Eso es!

—¡Eso es!

—¡Eso es!

Dicen todos.

Y vuelven a abrir las puertas.

Ya sonreír de lo que ha dicho.

Ya mirarse unos a otros.

Y como ya ha hablado por aquel día, algunos se levantan y se van a contar por el pueblo lo que ha dicho, y cuando corre la noticia de que el «maestro» tiene calor, riegan las calles, ponen toldos, abren las llaves de todos los ventiladores y corre el corresponsal a enviar un telegrama a *Heraldo*.

«*Guerrita* marca cuarenta brados. ¿Qué hace el Gobierno? ¿En qué país vivimos? España es inhabitable.»

Peró el día que habla ¡menos mall!

El día en que no dice nada es día triste para la pobre Córdoba. Aquellas simpáticas calles blancas parecen más estrechas, más calladas; los cafés cierran más temprano, porque nadie sabe de qué hablar, y la reunión del Club parece de duelo.

Suerte que lo de que *jase caló* lo dice casi todo el verano.

Si no lo dijese, estoy seguro de que pondrían gasa de luto en las astas «cornibrochadas» del berrendo del *Desperdicios*.

Santiago Rualñol

Trabajadores. Suscribíos a EL OBRERO BALEAR.

Para el Sr. Inspector del Trabajo

En el número 805 de EL OBRERO BALEAR publiqué un artículo tratando de ciertos comercios que hacían trabajar a sus dependientes y dependientes desde las 7 hasta las 9 y el día 16 de Julio recibí la siguiente carta de don M. Sancho, Inspector del Trabajo y que a continuación transcribo. Dice así:

Instituto de Reformas Sociales

Inspección del Trabajo de Baleares

Particular

Muy Sr. mío y de mi distinguida consideración:

En el n.º 805 del OBRERO BALEAR, firmado por «Rieretti» se llama la atención de esta Inspección acerca del trabajo excesivo que en algunas dependencias se obliga ejecutar a las dependientes. Como V. fácilmente comprenderá nos es muy difícil conocer todas las infracciones, si son encubiertas por los infractores, y agradecería se me indicara las «casas» a que se refiere el artículo citado, como agradezco todas las denuncias que, ya en la prensa, ya particularmente se me hacen.

Aprovecha la ocasión para ofrecerse de V. af. y s. s. q. s. m. b.

M. Sancho

Palma 16 Julio 1917.

Habiendo tenido trabajos no pude contestarle enseguida, pero al cabo de unos diez días le contesté diciéndole que celebraba haber recibido su carta y que estando dispuesto a ayudarle le rogaba me concediera una entrevista con el fin de darle los nombres de las «casas» donde se infringía la ley.

Ha pasado cerca de un mes y aun es la hora en que he de saber noticias tuyas y esto es lo que me obliga a escribir estas cuatro líneas con el fin de que apesar de lo que se dice, hay quien pudiendo cumplir con su deber, prefiera veranear y despreciar la ayuda que solicita para evitar que ciertos patronos abusen de la dependencia.

El silencio del Inspector es lo que me ha obligado a escribir. Veremos si seguirá callado como hasta ahora, porque luego no hay derecho a quejarse si le censuran su mala inspección.

Rieretti

SE DICE.....

...Que los dueños de la nueva fábrica de vidrio conocida con el nombre de Nueva Victoria deben pertenecer al partido conservador y que estando en el poder éste no es raro que dichos señores hagan lo que quieran y edifiquen a su antojo.

Que hubo un propietario, D. José Carreras, que elevó una solicitud al Ayuntamiento demandando que, por el que corresponda se girara una visita de inspección a su casa para ver si ciertas obras que se han hecho son o no lícitas y apesar de haberse celebrado tres sesiones aún no

se ha tratado el asunto, como si éste no tuviera importancia para nuestros ediles, de los cuales hay algunos que están enterados y callan.

Y que cierto concejal, enterado de estas obras y de haberle dicho el Sr. Arquitecto que las obras no eran reglamentarias ha callado y no se ha oído su voz, tal vez, por ser conservador.

Nada tiene de extraño que se edifique a capricho si los concejales, que son los primeros que han de evitar los abusos, son los primeros en callar y dejar que cada cual haga lo que más le convenga a sus intereses, perjudicando a su prójimo.

¿Por qué ha caído en saco roto la solicitud del Sr. Carreras? ¿Pasará otra sesión sin tratarse?

Veremos.

**

...Que en la nueva fábrica de calzado, regentada por el Sr. Caubet, el propietario ha despedido al oficial Antonio Thomás sin causa justificada.

Este trabajador fué llamado por el operador de la fábrica para trabajar en la misma y al presentarse fué admitido, pero al cabo de cuatro días, al pagarle el importe de su trabajo fué despedido por que el señor estaba resentido de él; ¿por qué le admite en la fábrica? ¿para despacharle al cabo de pocos días?

Creo que no es este el medio de captarse las simpatías de los trabajadores. Hacer lo que ha hecho es obrar con baja.

**

Cooperativa Obrera

Garantiza todos sus artículos

Vila 5-1.º—Palma de Mallorca

Rleretti

COPIAMOS

Tratado de higiene privada y pública, del Doctor Gine.—Tom. I, pág. 294.

Hablando de la puericia, dice lo siguiente:

«Estas la edad de la educación higiénica física y moral; la robustez o debilidad que entonces se adquiere quedará permanente para el bien o para el mal del individuo.»

El mismo autor y en el mismo tomo, página 303, dice:

«Antes de los diez años, ningún niño debe ocuparse en trabajos mecánicos, ni estar encerrado largas horas en el taller. La educación intelectual debe aspirar a sacar partido del predominio del instinto de imitación en provecho de las bellas artes: esta es la edad de aprender música y dibujo. Las tareas de la escuela han de formar la ocupación preferente de los muchachos. Las muchachas, además de leer, escribir y demás cosas que en las escuelas se enseñan, deben aprender las labores de su sexo.»

Además en otras páginas se añade que en esta edad el régimen alimenticio debe ser bastante sustancioso y azoado, y el aire que se respire puro y libre, porque de éste tiempo data la robustez fundamental del organismo.

Hablando de las habitaciones en que se debe vivir, dice lo siguiente:

«Las habitaciones se levantarán entre un patio y un jardín, de capacidad suficiente, si es posible, para contener árboles y arbustos más bien que flores y hortalizas. Debe la planta baja levantarse algún tanto sobre el piso de la calle. Habrá tantos dormitorios cuantas sean las personas que deban albergarse, y estos estarán situados en el primer piso, orientados al Norte en verano y al Mediodía en invierno. Junto a los dormitorios estarán la sala de baños y la ropería. En el mismo piso habrá la biblioteca, el gabinete para trabajar y el salón para recibir, todo mirando al Sur. La cocina y el comedor no deben estar entre sí, pero sí estar separados de los otros aposentos para que no lleve a estos el tufo del combustible y el olor de los guisos, y para gozar de cierta independencia en las horas de comer.»

Decid ahora vosotros si los obreros entendemos nada de todo este lenguaje.

**

Y hablando de la capacidad de los dormitorios, se cita que el minimum de aire confinado que necesita una persona para vivir en buenas condiciones higiénicas, es de treinta metros cúbicos por hora, y teniendo que dormirse de siete a ocho horas, la capacidad de un dormitorio debe ser de 210 a 240 metros cúbicos por cada persona que haya de pernoctar en él.

Hay higiénista que cree son indispensables 70 metros por hora y por persona, para dormir en buenas condiciones higiénicas, y aun los hay que creen necesarios 100 cúbicos; pero dejemos las cantidades máximas, y, fijándonos en las mínimas, calculemos cómo con nosotros se cumplen, que, o no reunimos la décima parte generalmente en las habitaciones en que vivimos, o no conocemos el aire confinado cuando habitamos en pisos en que por cada grieta puede pasar un huracán.

Y ahora pregunto yo: Los padres de familia obrera, los trabajadores que todo lo producen los hombres que abren las entrañas de la tierra, que salvan los abismos y las cimas, que construyen los magníficos palacios y labran las ricas telas, que cultivan los campos y confeccionan los libros que desarrolla el talento, ¿pueden dar a sus hijos una ínfima parte de lo que la humanidad les debe?

No es necesario contestar esta pregunta.

No tan solo no pueden proporcionarles la educación intelectual, sino que ni tan siquiera los alimentos indispensables a su vida, y lo que es aun peor, acosados siempre por la necesidad, tienen las más de las veces que encerrar a sus tiernos hijos en fábricas o talleres donde no pueden respirar el aire que necesitan sus

pulmones; con la falta de fuerza física decae la voluntad moral, se embota la inteligencia, y aquel hijo que pudiera ser una lumbrera de sabiduría, pasa a arrastrar una bochornosa vida intelectual, hasta a veces se embrutece, y luego esta sociedad que con su monstruosa organización hizo posibles esos crímenes de lesa humanidad, echa cínicamente en cara a los desheredados esa falta de educación o sobra de embrutecimiento de algunos de sus individuos que ella ha provocado, queriendo justificar, por ese infame procedimiento, la mentida superioridad de una clase sobre otra, conservar sus odiosos privilegios, restos de civilizaciones pasadas, y detener indefinidamente el reinado de la Justicia en el mundo.

COMUNICADO

El Centro de Albañiles

al contratista de obras D. Jaime Planici

Este Centro en junta general extraordinaria celebrada el día 10 del mes en curso tomó el acuerdo de rechazar en su totalidad el contrato de trabajo que V. dictó por no haber ni un artículo que sea admisible ni legal pues estamos en vísperas de aumentar el jornal y disminuirse las horas de trabajo, y no en vísperas de firmar contratos tan perjudiciales para el obrero como el que V. presenta y contestamos por evitar un conflicto y por el carácter que encierra la fábrica de electricidad.

También le comunicamos que si no pone el andamiage en debida forma y con el número de tablonos que la ley exige acudirémos a donde sea hasta conseguir justicia.

Palma 12 agosto de 1917.—Por la junta.—El presidente, José Calatayud.—El secretario, Jorge Aloy.

REGLAMENTO DE TRABAJO

Los obreros se sujetarán estrictamente al siguiente Reglamento cuyas cláusulas serán rigurosamente aplicadas.

Art. 1.º La jornada normal será de nueve horas efectivas, distribuidas en la forma siguiente:

Por la mañana, de las 6 h. 30 m. a las 8 h. 30 m. y de las 9 h. a las 12.

Por la tarde: de las 2 h. a las 6 h.

Art. 2.º Desde las seis de la mañana a las 8 de la noche, se considerarán horas ordinarias y suplementarias desde las 8 de la noche a las 6 de la mañana, igualmente que el trabajo de los domingos o días legalmente feriados.

Los días feriados son:

- 1.º Enero, La Circuncisión.
- 6 Enero, Adoración de los S. S. Reyes.
- 20 Enero, San Sebastián.
- Lunes de Pascua de Resurrección.
- La Ascensión del Señor.
- S. S. Corpus Christi.
- 25 Julio, San Jaime Apóstol.
- 15 Agosto, La Asunción de N. S.
- 1.º Noviembre, Fiesta de Todos los Stos.
- 8 Diciembre, La Purísima Concepción.
- 25 Diciembre, Natividad del Señor.

Art. 3.º El precio de las horas ordinarias se calculará, dividiendo el precio del jornal por 9, por ser este el número de horas exigible.

Las horas suplementarias se pagarán al tipo de las horas ordinarias, aumentando en una mitad de su valor.

El trabajo regular de noche, no puede considerarse como suplementario, pero será aumentado de un cuarto sobre el precio de las horas ordinarias.

Art. 4.º El obrero que trabaje solamente una parte de la jornada, cobrará el valor de las horas que haya trabajado.

Art. 5.º Los jornales serán abonados los sábados.

La semana se considerará terminada los viernes por la tarde, y el jornal del sábado pertenecerá a la semana siguiente.

Las observaciones se harán en el momento del pago.

Se tomará nota de ellas, y las rectificaciones a que den lugar, serán anotadas en el boletín de pago de la próxima semana.

Art. 6.º El tiempo que se emplee en la reconstrucción de un trabajo que no haya sido ejecutado conforme a las instrucciones dadas al obrero, no será pagado.

Art. 7.º El Obrero empezará el trabajo a la hora fijada, y no podrá dejarlo sin la debida autorización.

Art. 8.º El llegar tarde al trabajo y las ausencias completas no justificadas ni autorizadas, serán castigadas con una multa igual al salario correspondiente al tiempo perdido.

Las sumas que por este concepto se recauden, servirán para formar una caja de socorros para los obreros que sean víctimas de algún accidente.

Art. 9.º La negligencia habitual en la ejecución del trabajo, la desobediencia al personal encargado de la vigilancia, el embriagarse, el injuriar a los demás de palabra o de obra, serán castigados con despido inmediato.

Recaudación a favor de los fundidores

Taller C'an Salas, 1'20.—Bartolomé Porcel, 1'00.—C. Pamiás, 4'00.—Comisión calle Olmos, 9'05.—Taller Parisián, 10'45.—Taller C'an Bestard, 2'15.—Taller Industrial, 4'35.—Taller C'an Buadas, Son Suñeret, 7'50.—La Varia, 1'00.—Miguel Femenias, 0'30.—Busquets, 0'25.—Cayetano Juan, 0'50.—Gabriel Ferragut, 0'50.—Pedro Marroig, 0'25.—Rafael Caldentell, 0'25.—Antonio Juan, 0'25.—La Igualdad, 12'30.—Jaime Mari Tur, 0'50.—Comisión Plaza San Antonio, 28'00.—Taller Casellas, 6'50.—Fábrica C'an Ribas, 1'40.—Carpintería, 2'30.—Fábrica C'an Miret, 3'25.—El gremio, 1'45.—Fábrica de hormas, 1'10.—Estebán Coll, 1'00.—Taller Ferro Carril Palma, 10'00.—Comisión Hostalets, 12'00.—Comisión Soledad, 17'60.—Unión de Curtidores, 5'50.—Comisión Santa Catalina, 11'00.—Del fondo de La Metalúrgica, 10'00.—Gaspar Llinás, 1'00.—José Martí, 1'00.—Taller C'an Ros, 9'35.—Lorenzo Estrañy, 3'30.—Taller C'an Gil, 1'35.—Lorenzo Estrañy, 28'80.—Comisión de Plaza, 0'80.—Recaudación de La Metalúrgica, 5'60.—Comisión Plaza Atarazanas, 6'30.—Centro Albañiles Palma, 7'55.—Centro Albañiles Sucursal de Son Sardina, 5'15.—El Desarrollo del Arte, 25'00.—La Prosperidad, oficiales barberos, 10'00.—Miguel Salvá Sbert, 1'00.

Sumo total, pesetas 282'70.

Acto de solidaridad

Hemos recibido un donativo de 55 pesetas por los gastos ocasionados del proceso Bisbal en el asunto Estrañy, de un grupo de obreros mallorquines residentes en Buenos Ayres.

Esta entidad en junta de Comité acordó hacer público su grata satisfacción y mandarles de estas columnas un saludo fraternal.

Por la «Igualdad».—El presidente, Miguel Quetglas.—Palma 23 Agosto 1917.

A continuación publicamos la lista de los donantes:

Marcial Cañellas, 2'50.—Pedro Ballester, 1'00.—Jaime Rubí, 1'00.—Pedro J. Serra, 1'00.—Bernardo Clar, 1'00.—Miguel Estela, 3'00.—Francisco Oliver, 0'50.—Miguel Clar, 0'50.—Jaime Salvá, 1'00.—Juan Marcé, 0'50.—Andrés Selva, 0'50.—Antonio Font, 0'50.—Bartolomé Sastre, 1'00.—Juan Noguera, 0'50.—Jaime Taberner, 0'50.—Juan Reus, 0'50.—Bernardo Monserrat, 0'50.—Miguel Coll, 0'50.—Jaime Mesquida, 0'50.—Juan Puig, 0'50.—Guillermo Lladó, 0'50.—Pedro A. Vidal, 1'00.—Bartolomé Oliver, 0'50.—Juan Roig, 0'50.—Guillermo Roig, 0'50.—Miguel Roig, 0'50.—Pedro Sastre, 1'00.—Jorge Albertí, 0'50.—Bernardo Llompart, 0'50.—Gregorio Terrasa, 0'50.—Gabriel Fiol, 0'30.—Bartolomé Roselló, 0'30.—Francisco Adrover, 0'50.—Simón Bonet, 0'50.—Juan Ferrer, 0'50.—Cosme Salóm, 0'50.—Bernardo Bosch, 2'00.—Juan Oliver, 1'00.—Total pesos, 29'10.—Resultado en pesetas en el cambio, 55'00.

DE TEATROS

LIRICO.—Son celebradísimas las sesiones de cine que se celebran en este hermoso coliseo.

La Empresa anuncia que para el 8 del próximo Septiembre empezará la temporada de Varietés.

CINE DEL MUELLE.—Buenas películas y colosales atracciones.

Los Telefonistas han gustado muy mucho numeroso desfilado por este cine cada día un numeroso público que les ha aplaudido mucho.

La canzonetista Conchita Reyes ha gustado también.

El lunes debutó Julia Pellín y el miércoles Elena Ulloa.

Para hoy está anunciado el debut de LA CRIOLLITA.

PALMA DE MALLORCA

Imp. de Roca, Ferrer y C.ª—Socorro, 92

* NOSOTROS TENEMOS COMPETIDORES EN PRECIOS, PERO NO EN CALIDAD *
<p>La Verda Stelo (S. A.)</p> <p>Especialidad en Azulejos de Valencia, Mosaicos hidráulicos de Barcelona, Piedra artificial, Aplicaciones del cemento, Tuberías, Vigas, Columnas, Tejas, Cornisas, Balustradas etc., etc.</p> <p>Peregil, 11 y 13.—Palma de Mallorca</p>
* AL COMPRAR, FIJESE EN LO QUE COMPRA, NO EN EL DINERO QUE POR ELLO PAGA *

LA ARGENTINA ZAPATERÍA

Se hace toda clase de calzado.—Especialidad en la medida.

Elegancia, Esmero, Prontitud y Economía

NO DEJES DE VISITAR

La Zapatería "La Argentina"

Jaime II, 62

Palma de Mallorca

El Obrero Balear

Semanario socialista, defensor de la clase obrera

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN } UN MES, 0'25 PTAS.
UN TRIMESTRE, 1'00 ID.

Se vende en el kiosko de Cort y en el de la calle de Corerals y en el café del Centro Obrero, Calle de Villa, 5.